

EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE. * * EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.285

CACERES, JUEVES 22 DE ABRIL DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 263

Una patria: España, Un caudillo: Franco

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 21 DE ABRIL DE 1937

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Fuego de fusil y cañón en el sector de Teruel.

FRENTE DE SORIA, MADRID Y AVILA.—Cañoneos sin importancia.

FRENTE DE VIZCAYA. — Tiro tepe y mal tiempo.

FRENTE DE ASTURIAS Y LEON.—En Asturias el enemigo pretendió llevar a cabo ataques en los sectores de Oviedo y Otero. Ambos fueron rechazados, causándose a aquél gran número de bajas.

Dejó abandonados en nuestro poder 92 muertos en el sector de Oviedo y 117 en el de Otero.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE CORDOBA. — En el sector de Villaharta, un intento de infiltración enemiga ha sido rechazado, dejando en nuestro poder 20 muertos y muchos fusiles de procedencia rusa.

En el sector de Peñarroya también se han rechazado ataques parciales, en los que el enemigo ha sido fuertemente castigado, abandonando en el campo numerosos cadáveres.

En el sector de Fuenteovejuna otro intento rojo fué desbaratado.

El enemigo fué perseguido y abandonó en el campo numerosos muertos, así como material todavía no clasificado por lo tarde que terminó el combate.

Salamanca, 21 de abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El General, segundo Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Vigilad todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores

El discurso del Generalísimo en el Extranjero

Constantes testimonios de adhesión entusiasta siguen llegando a Salamanca

La mayor parte de las emisoras extranjeras reogen grandes extractos del discurso del Generalísimo el pasado domingo, que como es sabido fué retransmitido después por radio nacional en diversos idiomas.

También se ocupan del Decreto de Unificación de las Milicias de Falange y el Requeté, lo que consideran como una expresión sólida de la unidad nacional, en torno a la figura del Caudillo.

En provincias

En provincias, siguen celebrándose manifestaciones que acuden antes las Comandancias Militares o Capitanías para expresar su júbilo por la feliz decisión del Jefe del Estado.

Hasta este llegan de toda España millares de telegramas, en los que en términos de gran patriotismo los españoles muestran su identificación con el Caudillo.

España está viviendo con este motivo, horas que solo pueden compararse con las gloriosas del 17 de Julio en que el hoy Jefe del Estado inició el glorioso movimiento Nacional en Africa.

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dálo a leer a tus compañeros o léelo tú.

Manuel Hedilla jefe nacional de Falange Española acata la jefatura suprema del Generalísimo

Salamanca.—El Jefe Nacional de Falange Española, Manuel Hedilla, ha visitado al Generalísimo Franco, ante el que ha hecho acto de acatamiento como Jefe supremo de la Milicia Nacional creada a base de la unificación del Requeté y Falange Española.

El Generalísimo expuso la confianza que tiene en todos para que le ayuden a forjar un brillante porvenir para España.

No es digno de llamarse español

quien no haga honor a esta verdad, escrita con sangre en el campo de batalla:

Soldados y marinos,

falangistas y requetés

HERMANOS DE UN IDEAL,

¡¡ TODOS IGUALES !!

¡ Todos dignos de nuestra admiración y entusiasmo !

¡ Que nunca se olvide en la retaguardia !

Del frente de Vizcaya

Lo que hasta ahora no pudo hacer el enemigo es seguro que no lo hará en adelante

El mal tiempo obliga a una nueva tregua en las operaciones

Vitoria.—El mal tiempo frustra una vez más los designios del mando y aumenta la impaciencia de nuestros soldados, a los que afana la idea de vencer.

Tras el avance del martes, dados los días que ofrecía el tiempo, parecía que se entraba en una nueva fase decisiva de operaciones. Pero una vez más la voluntad de Dios se impone a los hombres.

Fuera de los episodios de la acción guerrera de ayer, en la que nuestros soldados obtuvieron con su valor, en ellos habitual y asombro de propios y extraños, nada de particular ofreció hoy la jornada. Ni siquiera el enemigo intentó presionar las líneas recién conquistadas, lo que demuestra el castigo sufrido.

Un crítico militar de la mayor autoridad, nos decía hoy comentando el resultado de las operaciones en este frente: Estoy convencido de que las resistencias serias se acabán. Podrán darse fuerte escaramuzas aprovechando determinadas alturas que se destacan en el camino de la ofensiva, pero el combate, el choque, por más claro que nuestros soldados los planteen el adversario no lo aceptará.

Así van quedando en poder del Ejército español elementos indispensables en todo repliegue para sostener la ofensiva. De esto puede deducirse claramente el estado de bancarrota, la falta de espíritu combatiente, la nulidad de los mandos arriba y la absoluta incapacidad para guerrear.

La iniciativa del mando nacional crea lo que en estrategia se denomina «exposición de éxito». El ataque tiene el amago en los flancos, aunque la dirección se mantiene en el grueso del avance. Y el enemigo se desconcerta, porque al caer las guerrillas sobre sus atrinchamientos apoyadas por un corto fuego de flanco ya no piensan más que en el copo, y el copo se da, si es que no están listos para la huida.

Por regla general estas operaciones se dan con éxito en los macizos, y cuanto más elevados sean más teme el enemigo un aislamiento, lo que complica la derrota y acrecenta la eficacia de la ofensiva.

La ligazón perfecta de nuestras columnas y la desarticulación de las que defienden la zona enemiga tiene un resultado lógico, que es el que se está dando en nuestro frente. No es superioridad de fuerzas nacionales, sino inteligencia, trabazón, esca-

nada desde lo alto a lo bajo del mando: control, al soldado, a la sección o al batallón; es decir las unidades ejecutoras. Y esto da moral y esto contribuye a la victoria.

El terror en Bilbao

Por evadidos llegados a nuestras líneas se tienen noticias exactas de la trágica situación de Bilbao, donde al problema pavoroso que crea la falta de viveres, hay que agregar la desmoralización que producen los descalabros que sus fuerzas sufren en los frentes.

La población está ya convencida que sólo el temporal alarga su descentado final.

No pocas personas, viven pendientes del tiempo, conscientes de que tan pronto como este tenga un periodo de estabilización su martirio tendrá fin.

Los anarquistas y cenetistas se entregan con furia renovada a la persecución de personas «sospechosas» y al robo. Tienen prisa por apoderarse de cuanto pueden, sin duda con la esperanza de así lograrse un éxodo mejor; ya que hasta los mismos dirigentes están convencidos de su derrota pese al ciudadano que ponen en ocultarla.

Entre los prisioneros en el combate pasado gran parte de ellos son mineros asturianos, venidos de Oviedo a reforzar este frente.

Por ellos se ha sabido que el día que trasladaron las piezas de artillería de aquel frente, concentraron todas las que les restaban para hacer fuego sobre el sector de Escampleros con el fin de que por las fuerzas de Aranda no fuera notada la retirada de hombre y material de aquel frente.

Estos nos dicen que en Asturias pilotan tres aparatos rojos tres mujeres extranjeras.

En Asturias, la situación es análoga a la de Bilbao ya que el bloqueo se hace pesar con la misma intensidad.

CACERES -- PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 3 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana CACERES

Para Bocadillos

¡¡ especiales !!

La Mallorquina

Quitar los bocadillos sorpresa y popular Viena a la mantegulla jamón natural, jamón York, saibichón lomo y tuagrás. Precios 0'40 0'50 0'60 y 0'70 Wamba rusitos profetas, pastel morano y Yemas de Sr. Jorge son exclusivos de esta casa.

General España, 4 — Teléfono, 264

Información nacional

Los separatistas vascos sufrieron en las operaciones del martes más de 800 muertos

De Alicante ha salido una nueva expedición de niños españoles para Rusia

Las andanzas de la Pasionaria inquietan a Largo Caballero

Valencia. — Se reunió hoy la Pasionaria con distintos elementos significados del marxismo. La Pasionaria, aunque ya insinuó un golpe contra el gobierno de Largo, no se contenta con esto y no cesa en sus actividades para captarse el mayor número de adeptos de los que cuenta en la actualidad.

Largo Caballero no está tranquilo y ha reforzado su guardia personal y hecho colocar ametralladoras en sitios estratégicos.

Recientemente se sabe que había expresado su deseo de trasladar su residencia particular a un barco, pero no se accedió a ello basándose en que causaría mal efecto en la población, que lo creería un intento de fuga.

Irujo pide milicianos a Companys y este dice que pronto los necesitará él todos

Barcelona. — El ministrillo de la república vasca, Irujo, pidió recientemente a Companys que le enviara a Vizcaya 10.000 milicianos.

Companys dijo que mejor era que mandaran todos los barcos rojos a Barcelona, y que no le daba ningún miliciano porque no tardaría mucho en necesitarlos él todos y muchos más de los que tiene para defender Cataluña.

Los de la U. G. T. buscan el acercamiento con los de la C. N. T. en Gijón

Gijón. — Se ha reunido la nueva ejecutiva de la UGT. En la reunión acordó buscar un acercamiento con los de la CNT, entrevistándose poco después con los dirigentes de ésta a tal fin.

Sin embargo, el resultado de la entrevista fué poco satisfactorio.

«Todo el poder para la «Pasionaria»

París. — Se sabe que hace días una manifestación numerosa recorrió las calles de Valencia gritando: «Todo el poder para la Pasionaria».

Galarza mandó las milicias y fuerza pública para disolver la manifestación, entablándose una violenta

lucha entre las fuerzas enviadas por Galarza y los manifestantes.

Galarza ha dispuesto que en el plazo de 48 horas todas las organizaciones políticas y sindicales declaren las emisoras de radio que poseen y las horas de emisiones para someterla a una previa censura.

La Consejería de la Generalidad ya ha dado las oportunas órdenes para aplicar en Barcelona esta medida.

155 niños españoles salen de Alicante para Rusia

Alicante. — De esta ciudad han salido recientemente a bordo de un barco soviético 155 niños, de ambos sexos, con dirección a Odessa. Todos llevan una pulserita con una chapa que a un lado lleva un número y al otro la palabra «Madrid».

Estas criaturas constituyen una de tantas expediciones como el Gobierno de Valencia está mandando a Rusia.

De pilló a pilló...

Burgos. — Entre los locutores de la radio roja de Caspe y la radio anarquista Durruti se ha cruzado hoy un sabroso diálogo.

El de radio Durruti llamaba a los de Caspe «farsantes», y el de Caspe le contestó diciéndoles que eran todos unos cobardes y unos embusteros.

Los vascos han tenido en las operaciones de ayer más de 800 muertos

Vergara. — En los avances efectuados ayer en estos sectores, los separatistas rojos tuvieron más de 800 muertos.

En la acción intervinieron conjuntamente la artillería y la aviación. La primera hizo cerca de cinco mil disparos, durante varias horas de fuego sucesivo de numerosas baterías perfectamente disimuladas en el terreno.

La aviación de bombardeo prestó una eficaz ayuda a la infantería, señalando los puntos de concentración enemiga y bombardeando allí donde los marxistas oponían una mayor resistencia.

El material de guerra tomado a los separatistas es abundantísimo.

Nuestros soldados han rivalizado una vez más en heroísmo.

El tiempo que parecía tenía a mejorar, por lo que aprovechó la tregua el mando para este avance, volvió a torcerse al finalizar el combate y ya durante la noche volvieron a descargar fuertes chubascos.

La flota colabora al avance en Vizcaya

Bayona. — La flota nacionalista ha colaborado al avance nacional en el sector de Vizcaya bombardeando los objetivos militares de la costa.

Se ha sublevado un batallón en la zona roja

Londres. — Según noticias de buena fuente la conspiración toma cada día mayor auge en la zona roja, donde se ha sublevado recientemente un batallón, capitaneado por un sargento llamado Antonio Vallejo Gonzalez.

El hambre es cada vez mayor en Bilbao

San Juan de Luz. — El hambre amenaza cada vez más Bilbao.

Residentes y refugiados se pasan el día contemplando el mar en espera de que llegue algún barco conduciendo víveres.

La carne y el pescado de que se dispone en la población se reserva para los frentes.

El corresponsal que transmite esta noticia agrega que existe el convencimiento de que va a ocurrir algo muy importante uno de estos días.

Sobre el problema religiosos dice que los vascos ignoran la Enciclica del Papa condenando el comunismo y toda alianza con él.

La prensa no solo lo oculta sino que se esfuerza en hacer que apruebe el conglomerado rojo.

El periódico «Euzkadi» llega en su cinismo a llamar a las milicias rojas, «defensores de la fe».

Material acumulado por los marxistas en Alicante

París. — Un repatriado de España que formó parte de las Brigadas internacionales ha hecho declaraciones sobre el estado de la zona roja.

El internacional ha declarado que estuvo en Alicante a mediados de marzo, y que en aquella capital tenían los marxistas 60 tanques rusos, 50 aeroplanos de bombardeo y algunas escuadrillas de caza.

Los aparatos rusos son pilotados por franceses, ingleses y americanos. Entre los cazas tienen aparatos de gran velocidad provistos de cuatro ametralladoras.

En los frentes marxistas, afirma

que existe una falta grande de material sanitario.

Termina diciendo que también existen en aquel frente 150 mujeres rusas y francesas que manejan ametralladoras.

En Bilbao no entra ni sale barco alguno desde que comenzó el bloqueo

Bilbao. — Ningún barco ha logrado entrar ni salir en este puerto desde hace varios días. En decir desde que comenzó el bloqueo de las costas cantábricas por la escuadra nacional.

Los aviones nacionales perseguirán a los aparatos de la línea Bilbao Biarritz que vuela dentro de las diez millas de las costas

Roma. — Los aviones de caza nacionalistas perseguirán a los aparatos que hacen el recorrido Bilbao-Biarritz, siempre que éstos lo hagan dentro de las diez millas de la costa.

Los ministros rojos han salido para los frentes con el fin de animar a los milicianos

Valencia. — Los ministros del Gobierno de Valencia organizan salidas a los diversos frentes de guerra con el fin de animar con su presencia a los milicianos que ya se van cansando de guerra sin obtener un resultado práctico ni cosechar otra cosa que derrotas.

Carpintería Mecánica
Escritorio: San Juan, núm. 12
VENTA DE ASERRIN
Rafael Conde Perozo

Travesía de Fuentenueva a Casas de Carrasco

«PALACE»
CONFITERÍA Y PASTELERÍA
Viuda de José Rubio
PINTORES, 26-CACERES

Pedro Javato Candela

DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

SAN ANTON, NUM. 15. 2.º

¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Naval Moral de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Teléfono, 310
CACERES

CANDELA Y COMPAÑIA
SOCIEDAD LIMITADA
CACERES

ALMACENES DE COLONIALES, MADERAS, YESOS, CEMENTOS, CAÑIZOS

Vendedores exclusivo para la provincia

de los Lubrificantes marca **SHELL** y del material

PIZARRITA (tubos, depósitos y planchas)

Teléfonos: Oficinas, núm. 7. Almacenes, núm. 146

España en apretado haz con su Caudillo

Falange Española y el Requeté han recibido con entusiasmo el Decreto de unificación

La JAP y Renovación Española han testimoniado idéntico sentimiento al Caudillo

La frase con que Goebbels, en ocasión del cumpleaños de Hitler, sintetizaba la compenetración del pueblo alemán con su Caudillo, podemos nosotros aplicarla con entera y plena propiedad, a la que en estos momentos—y siempre—existe, entre la España Nacional y su insigne Caudillo Generalísimo Franco: «Lo que este dice es lo que siente el pueblo». Jamás gobernante y gobernados formaron un haz más apretado, más sincero, más hondo. Habló por labios del Caudillo, la España auténtica, la España de ayer y la España de hoy fundidas en un anhelo común, que señala nuestro camino en lo universal.

En todas partes, ciudades, pueblos y aldeas, resonó ayer el grito de triunfo de un pueblo que ha encontrado su camino. Guión de nuestras rutas imperiales fué y seguirá siendo el Generalísimo, que tuvo la virtud de interpretar nuestro sentido españolista con solo mirar hacia dentro, en el suyo recio y emocional lleno de fervor y unción para la Patria.

El pueblo ha respondido a la llamada y la fórmula exacta de nuestra contestación la marcó Sevilla una vez más al gritar ante el balcón del Palacio de la División «Franco, Franco, Franco. ¡manda y te obedeceremos!»

Expresivos testimonios de adhesión recibidos por el Generalísimo

Salamanca.—El Generalísimo después del histórico discurso pronunciado desde Radio Nacional llamando a la Unificación de los españoles y del admirable Decreto, en el que se daba forma a ese pensamiento, ha recibido, de todas partes, hasta de los lugares más apartados de España, millares de telegramas de felicitación y adhesión inquebrantable. Universidades, Ayuntamientos, Cámaras oficiales, cerindades, Guarniciones, Ejército de Africa, Prensa, organizaciones de Falange Española, Tradicionalistas, Prelados, abogados, médicos, cetera, cámaras oficiales, Correos, magistratura, etc., etc., han hecho llegar hasta el insigne Jefe del Estado su fe en él y su felicitación por el acertado interpretativo de sus palabras.

Patriótica felicitación del Jefe Nacional de la JAP

Merece consignarse especialmente la que le ha dirigido el Jefe Nacional de las Milicias de la Jap que dice así: «En nombre de los que murieron y de los que viven en este momento que culmina una historia de sacrificios para España ofrezco a S. E. nuestra incondicional adhesión. Y por que sabemos que una Patria se hace con dolor y renunciación, con el ánimo sereno y el corazón muy alto, mirando hacia el horizonte donde nace la Patria del futuro, la España Unica Justa e Imperial, por la que las cruces negras subieron al calvario de su vida y de su muerte, escuchamos las palabras de S. E. que por ser las de España, son para nosotros, con las palabras de nuestro himno a voz augusta de la tierra y los muertos y el mandato sagrado de la Patria y de Dios, que El ilumine a S. E. para bien de España, el más ferviente de nuestros deseos».

La manifestación de ayer en Sevilla.—Manda y te obedeceremos

Sevilla.—Anoche, según anunciara el general Queipo de Llano durante su charla, se formó en aquella ciudad una imponente manifestación que congregó millares y millares de personas ante el palacio de la División.

De todas las exteriorizaciones de entusiasmo hacia el Generalísimo después de su discurso de unificación, acaso haya sido ésta una de las más expresivas y emotivas.

Ejército, Falanges y Requetés, en santa y sincera hermandad, dieron ante el mundo el ejemplo de

sumisión al Caudillo y el nombre santo de la Patria.

Ante el general Queipo de Llano se ofreció un espectáculo que llevó a la entereza de su ánimo la más profundas de las emociones experimentadas hasta el día. Requetés y Falangistas, abrazados, vitoreaban al Caudillo, mientras, ébrios de entusiasmo patriótico, cambiaban sus gorros al grito de Franco, Franco, Franco.

La palabra del ilustre general Queipo vibró, sentida y elocuente, ante este maravilloso símbolo de cohesión e identificación de un pueblo, con su Ejército y su Caudillo. Sevilla, una vez más, dio la tónica gritando: «Franco, Franco, Franco. Manda y te obedeceremos».

Entusiasmo en Zaragoza

Zaragoza.—Tan pronto como se conoció en esta ciudad el discurso y Decreto de unificación de milicias, se formó una manifestación pública que se dirigió ante el palacio de Capitanía para expresar públicamente su adhesión al Generalísimo.

Un entusiasmo difícil de transcribir presidió este acto, en el que formaron, hermanados, los jefes del Requeté, Acción Ciudadana y Falange Española, poniendo de manifiesto así su fe inquebrantable en el Generalísimo Franco.

La Junta de mando de Falange Española y la Carlista de Guerra, de Aragón, se presentaron en Capitanía para expresar su adhesión incondicional al Generalísimo y rogar al general de la División hiciera llegar hasta el Jefe del Estado su obediencia al espíritu del Decreto, al que darán exacto cumplimiento.

Un telegrama de la Junta Nacional Carlista

Pamplona.—La Junta nacional de Guerra Carlista, ha enviado al Generalísimo el siguiente telegrama:

«Ante Decreto unificación Requeté y Falange, elementos Junta nacional envían a S. E. cordial, sincera y desinteresada adhesión, ansiosos contribuir servicio de Dios, salvación de España y recuperación de sus destinos con triunfo principios secularmente defendidos por tradicionalismo, e inquebrantable unión espiritual de todos los españoles. ¡Viva España! ¡Arriba España!»

Son innumerables las Juntas Carlistas de los pueblos ciudades, así como organizaciones de Requetés de todas clases, las que telegrafían al Generalísimo testimoniándole su adhesión a la obra y a la persona del Caudillo.

Otro tanto han hecho las agrupaciones profesionales, que en sus telegramas llaman al Caudillo esperanza de la Nueva España.

Telegrama de Renovación Española

Pamplona.—La agrupación navarra de Renovación Española ha dirigido también al Jefe del Estado un telegrama reiterando al Caudillo sentimientos de decidida adhesión con motivo les certeras manifestaciones contenidas en su admirable discurso, magnífica expresión de los anhelos nacionales y promesa completa de restauración de la Patria.

Casar de Cáceres

Feria de ganados

Durante los días 2, 3 y 4 de Mayo próximo se celebrará en este pueblo como en años anteriores y debidamente autorizado por el excelentísimo señor Gobernador Militar de la Provincia la importante feria de ganados de todas clases existiendo abundantísimos pastos, magníficos abrevaderos y cómodos encerraderos para el ganado, sin percibir impuestos de clases alguna por parte del Ayuntamiento.

Casar de Cáceres a 17 de Abril de 1937.

Obra de caridad

Cesáreo Carrasco, que vive en Fuente Nueva, número 14, lleva varios días enfermo de gravedad y carece de recursos para su atención. Ofrecemos este caso a la caridad de nuestros lectores para su posible remedio.

El señor Goicoechea en Cáceres

Dirigió un telegrama de adhesión al Generalísimo

Ayer estuvo breves horas en Cáceres, procedente de Sevilla y de paso para Plasencia y Salamanca, el Jefe Nacional de Renovación Española don Antonio Goicoechea, que dirigió al Generalísimo Franco el siguiente telegrama:

«Felicitole cariñosamente reiterándole desinteresada leal adhesión plena obediencia».

Del Gobierno Civil

Alcaldes multados

Con esta fecha ha sido impuesta por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia una multa de 100 pesetas a cada uno de los alcaldes de los siguientes pueblos, por no haber dado cumplimiento a lo dispuesto por el Gobierno general del Estado Español, en Orden Circular de fecha 4 de febrero último, consistente en la remisión dentro de los cinco primeros días de cada mes de las declaraciones juradas de existencia de artículos de consumo, acompañadas de un resumen formalizado por dichas alcaldías.

A balat Aldea del Cano, Campolugar, Carrascalejo, Casas de San Bernardo, Malpartida de Plasencia, Palomero, Feraleda de San Román y Puerto de Santa Cruz.

El Obispo de Gibraltar en Cáceres

Ayer llegó a Cáceres, de paso para Salamanca, el obispo de Gibraltar, que fué saludado por el prelado de la diócesis y los gobernadores militar y civil.

El prelado inglés visitó, acompañado del nuestro y de los señores citados, los hospitales de sangre.

En el término municipal de Cantagallo, provincia de Salamanca, se arrienda agostadero capaz para 60 cabezas de ganado vacuno y 200 cabríos, con buenos abrevaderos.

Para tratar de precios y condiciones, dirigirse al Ayuntamiento.

DE CORREOS

Advertencia importante para los envíos de correspondencia

El Admor. Pral. de Correos, nos ruega hagamos saber al público que como ya se tiene advertido, la correspondencia que se dirija a los combatientes que están en los diferentes frentes de batalla, ha de ir con el franqueo completo de 30 céntimos como toda la correspondencia del interior de España, pues la franquicia concedida es para las cartas que escriben los soldados y combatientes de los frentes, pero no para las que se les dirijan.

Ocurre con frecuencia que aparecen cartas sin franquear o con franqueo insuficiente dirigidas a combatientes y como no pueden cursarse así, sufre ese retraso lamentable la correspondencia, lo que se trata de evitar con este aviso.

A. Silva Alcántara

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

SANTO DOMINGO, 1, PRAL., DCHA.

TELÉFONO, 258- CÁCERES

Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid

Disuelta la Cámara Oficial de Comercio de la provincia de Madrid en virtud de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 27 de febrero último y designada en la citada disposición la Comisión Administradora de la misma, con fecha 12 del corriente ha quedado constituido dicho organismo el cual ha establecido su domicilio provisional en el de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid.

Al hacer pública su constitución la Cámara ruega a todos sus electores, que tengan la suerte de encontrarse en el territorio liberado por el glorioso Ejército, salvador de España, se dirijan a la Secretaría de la misma, establecida, como queda dicho, en el domicilio de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Valladolid, indicando sus nombres y direcciones a fin de ir reconstituyendo el censo de la Corporación y poder facultarles instrucciones, de gran interés.

Un Decreto de interés

La cesión de divisas libres y oro al Estado

Excmo. Sr.: Habiendo expirado los plazos que a los residentes en territorio nacional y en otras naciones europeas señalaba la orden de 22 de marzo último para la presentación de declaraciones juradas en el Comité de Moneda Extranjera, y a fin de dar cumplimiento a lo que se dispone en los artículos primero y tercero en relación con el octavo del Decreto-ley de 14 del propio mes, Esta Presidencia ha acordado lo siguiente:

Primero. Todos los particulares, bancos, sociedades y demás entidades en general que gozando de la nacionalidad española, residan u operen en el territorio ocupado o transitoriamente en el extranjero, deberán ceder, por mediación de un Banco operante en dicho territorio o directamente al Banco de España en Burgos (Comité de Moneda Extranjera), las divisas libres de su pertenencia, de acuerdo con la declaración presentada en el indicado Comité, contra su equivalencia en pesetas, a los cambios que señala el artículo primero de aquel Decreto-ley.

Segundo. Los bancos que efectúen las liquidaciones extenderán recibo a cada interesado, según modelo adjunto. Un duplicado de ese recibo deberá ser remitido por los bancos al Comité de Moneda Extranjera en el momento de hacerse cargo de las divisas, con objeto de cancelar en los registros las sumas que fueron objeto de declaración.

Tercero. Deberá hacerse entrega de todas las cantidades de moneda libre declaradas, sin otras excepciones que las reconocidas en el número octavo de la presente Orden.

Cuarto. Las cantidades en oro deberán ser entregadas en concepto de depósito, por su valor nominal, en las sucursales del Banco de España y por cuenta del Estado español.

Las monedas cuyo valor no pueda definirse, las que compongan colecciones numismáticas y el oro en pasta, serán admitidas en depósito especial por su valor aproximado, hasta nueva orden.

El Banco de España entregará a cada depositante un recibo provisional, a canjear en su día por el resguardo definitivo, extendido por el Estado.

Quinto. Los industriales que utilicen el oro para sus manufacturas podrán retener en su poder la cantidad prudencial necesaria para la marcha de su industria, solicitando autorización, para ello, del Comité de Moneda Extranjera, mediante instancia acompañada de la correspondiente justificación.

Sexto. Se autoriza, hasta nueva orden, al Comité de Moneda Extranjera para adquirir, por cuenta del Estado, y en los casos en que los interesados así lo soliciten, monedas de oro, directamente o por mediación de las sucursales del Banco de España, al tipo de cambio que rija para los pagos de derechos de Aduana, en la fecha de la compra. El Comité dará cuenta a esta Presidencia del uso de su autorización.

Séptimo. Las cesiones de moneda y los depósitos de oro especificados en los números anteriores, deberán efectuarse en el término de quince días hábiles, a partir del 20 inclusive, del presente mes.

Para los tenedores residentes fuera de Europa, el plazo fijado en el párrafo anterior será de cuarenta días hábiles, contados desde el 5 de mayo próximo.

Octavo. Las entidades españolas que, por tener el máximo de sus explotaciones en el extranjero, hayan solicitado la excepción prevista en el artículo séptimo del Decreto-ley de 14 de marzo pasado, quedan dispensadas, por el pronto, de la cesión de divisas extranjeras hasta que por esta Presidencia, previo informe de la Comisión de Hacienda, se resuelva la petición deducida.

Esa norma será, igualmente, aplicable en todas sus partes a los españoles que, acreditando, al efecto, el cargo que desempeñen o la misión especial que tengan encomendada en el extranjero, hayan reclamado la excepción que reconoce el artículo segundo del repetido Decreto-ley.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 16 de abril de 1937.

FIDEL DAVILA

Señor presidente de la Comisión de Hacienda.

Don _____ ha entregado en este Banco _____ las cantidades en moneda extranjera detallada al pie, de acuerdo, según manifiesta, con la declaración presentada en el Comité de Moneda Extranjera, en virtud del Decreto-ley de 14 de marzo último.

(FIRMA DEL BANCO)

Francos _____
Libras _____
Dólares _____

Café VIENA

Carlos Municio

Platones, 16 — Teléfono, 174
CACERES



“La Unión y El Fénix Español”

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital social y reservas. más de 137 millones de Pesetas
Primas recaudadas en España en 1.935 » » 38 » »
Primas recaudadas en el Extranjero en 1.935 » » 54 » »
Valor de los inmuebles de su propiedad. » » 40 » »

SUBDIRECTOR EN CACERES

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

San Pedro 10 - Teléfono 199

El Episcopado español y la guerra

Brillante florilegio de Pastorales alentando

:- y bendiciendo el movimiento salvador :-

Un periódico francés publica ayer perturbadora de un orden que existió jamás.

«¡Feliz idea la de reunir en un pequeño libro las pastorales de los obispos de España! Certamente ecuménicas de casa hacen alternativamente carantñas a los bandos beligerantes.

«Lucha de dos místicos basados sobre concepciones falsas, dijo la semana pasada un demócrata cristiano bordeés.

«Glorioso movimiento redentor», declaran las autoridades espirituales competentes, a propósito de los que luchan en el campo nacional.

«Nos encontramos de nuevo en Lepanto», escribe el arzobispo de Granada: «Por esto Pío XI, lo mismo que Pío V, sigue con ansiedad el movimiento de las legiones católicas españolas en esta guerra, para la cual la masonería y el comunismo de Moscú han movilizad todas sus armas, como si se tratase de librar sobre nuestro suelo la batalla decisiva».

«El pueblo español se ha puesto en pie para la cruzada más heroica que registra la historia», escribe el obispo de Palencia.

«Honor a los héroes sin miedo y sin tacha, cruzados de Cristo y de España», ha escrito el arzobispo de Valladolid.

¡Bah!—dirá a guisa de elogio a una guerra civil...

No es una guerra civil, ni un pronunciamiento militar, ni una lucha de clases, responde el arzobispo de Santiago:

Nuestra guerra persigue únicamente la defensa de nuestra fe, de nuestra patria, de nuestra religión, de la civilización y de la cultura que nos legaron nuestros antepasados.

El obispo de Salamanca, después de citar a Santo Tomás de Aquino, al cardenal Belarmino y Suárez, proclama: «El derecho a derribar un Gobierno tiránico y nocivo a la sociedad. Tal es el caso del Gobierno del Frente Popular.»

No se trata de una guerra civil, sino de una cruzada por la Religión por la Patria y por la Civilización.

Nadie puede acusar a la Iglesia de

Huéspedes Casa Labiana. Antiguo dependiente de La Concordia, servido por el mismo.

Margallo, 46. Principal. Cáceres.

El verdadero derecho internacional cristiano no permanecer indiferente ante la violación de los tratados públicos, la opresión del inocente por el más poderoso y no puede tolerar impasible que los derechos imprescindibles de la dignidad sean pisoteados en una nación.

Por Dios y por España se han enroscado nuestros jóvenes cristianos en las diferentes milicias para combatir. Por Dios y por España han derramado su sangre».

Además ¡es tan deplorable y escandalosa la actitud de los católicos extraviados que se han unido a los rojos! «Non licet», escribieron hace tiempo los obispos de Vitoria y de Pamplona. No es lícito mezclar en una horrible promiscuidad el ideal de Cristo y el de Belial!

«Y la ilicitud llega a la monstruosidad cuando el enemigo es este monstruo moderno, el marxismo, hydra de siete cabezas, síntesis de todas las herejías, diametralmente opuesta al cristianismo en su doctrina religiosa, social y económica. Y cuando el Soberano Pontífice, en documentos recientes, lanza anatemas contra el comunismo y previene contra él a todos los pueblos—también a los no cristianos—y lo señala como el ariete demoleedor de toda civilización digna de este nombre, el hecho de tender la mano en el campo de batalla al comunismo, y en España y en este país vasco-navarro, tan cristiano, constituye una aberración que únicamente se puede concebir en espíritus obcecados que han cerrado los ojos a la luz de la verdad.»

Estos textos son definitivos. Sólo algunos espíritus amoratos reprocharán a la Iglesia española el haber tomado parte. ¿Podía callar? ¿Podía pesar los dos grupos opuestos en la balanza de un optimismo vergonzoso? León XIII denunció muchas veces esa falsa prudencia, que no es más que prudencia de la carne y que algunos confunden con la sabiduría y con la mesura. En un conflicto puramente político o constitucional, los obispos españoles serían mal vistos si interviniesen. Estamos ante un duelo a muerte de la civilización cristiana y de la barbarie revolucionaria. Ante él no tenían derecho a permanecer neutrales.

LA CHARLA DEL GENERAL

En diversos frentes atacó el enemigo durante el día de hoy habiendo sido enérgicamente rechazado en todos ellos causándole numerosas bajas

Sevilla, 21 (10 n).—Vais a decir que soy un machacón y que no hago más que darle vueltas a la mentira marxista; esas mentiras que ellos dicen, unas veces por dar en que entretenerse a las radios y otras para dar que hablar. Pero ahora, además de mentir con ese descaro que les hace singulares, únicos en el mundo, ya que la mentira es su arma principal, se dedican también a la intriga; pero a la intriga más cotorde más villana, mas rufianesca y denigrante para ellos mismos, en lo que está especializado sobre todo el paquidermo de Don Inocencio. Así por ejemplo, han llegado a decir que se iba a producir un acontecimiento que iba a determinar el principio de fin de la guerra. Pero han fracasado. En todos los sitios hay algún judas. Ya dijo Filipo de Macedonia—si no me equivoco—, que no hay muralla por alta que ella fuese, que no pudiera ser traspasada por un burro cargado de oro. En este caso el burro cargado de oro ha sido Prieto, pero no ha sido capaz de saltar esa muralla. Ha fracasado. Pretendió saltar la muralla del patriotismo, pero se encontró con los españoles que sienten, que puestos en pie clamaron todos a una, con gritos de esperanza y de fe en los destinos de nuestra España: Manda y obedeceremos. Y como en tiempos fué el mentidero la «Gaceta de Madrid», hoy ha sido sustituida en esos menesteres por la emisora de la misma capital. Puede llamarsele tranquilamente la «Gaceta de Madrid», porque miente con todo el descaro que se requiere para adoptar este nombre, miente con toda la tranquilidad que es propia de la «Gaceta», se caracteriza por sus mentiras originales, caricatas, y además con aire de cierta autoridad que le da la oficiosidad de su rango. Comenta hoy esta emisora lo siguiente: «Madrid, Noticias llegadas de Hendaya, dan cuenta de que Hendaya ha manifestado que el carisma no tiene razón de subsistencia y por lo tanto debe desaparecer. Esto ha producido el decreto de Franco llamando a la unificación, porque ya eran alarmantes las discordias entre falangistas y requetés. Se cree que será imposible que los tradicionalistas abandonen sus propósitos de autonomía».

Y siguen: «Se dice por la oficina de información de Bilbao que son constantes las luchas entre falangistas y requetés». ¿Es que quieren conseguir algo con estas parañas? ¡Ya pueden desistir! No significan nada para ellos esas manifestaciones de los españoles dignos, que sintiendo la patria se agruparon ayer para dar a los marxistas el más elocuente mentís a sus embustes? Ahí están Zaragoza, Logroño, Salamanca, Sevilla, toda la España que siente, puesta en pie gritando ¡Viva España! Porque todos queremos una España libre, grande, una España que sea admira-

ción del mundo entero, que recobre su fisonomía característica, de tradición de grandeza, de espíritu de renovación, ese espíritu que circula por las arterias de la Falange y el Requeté. Y por eso cantaron esas juventudes de Falange que significan la renovación del espíritu, el anhelo, el entusiasmo, la lucha, la grandeza. Y está el Requeté con su espíritu fervoroso. Todos los demás arísten a la gran fiesta de la Patria, fundidos en el crisol del patriotismo y los anhelos más santos, más nobles, más admirables.

Ya pueden dejar de predicar mentiras, de tirar el señuelo para cazar incautos. España asiste a la salvación de su propia vida. España está en pie, repito, unidos todos los españoles que sienten, sienten más que nada el patriotismo sin reveses, ni discordias, y todos buscamos acabar con ese veneno repugnante que sembraron en nuestro suelo unos traidores y prendió en una hora de abandono o de cansancio.

Sepan pues, los marxistas, que para cuento dicen de España e. más elocuente mentís. Sepan también que además de hacer reír consiguen el ridículo en todas sus campañas en esas intrigas vergonzantes que revelan su espíritu mezquino, la pobreza de sus sentimientos, el egoísmo de sus actos, la saña de sus ambiciones. Nos dan motivos para reír con ganas. Esto tenemos que agradecer a los marxistas que en estas horas en que España despedazada lucha por salvarse de entre las garras moscovitas, ellos se entretienen en decir gansadas, todavía con sarcasmo, como proceden los asesinos profesionales que no otra cosa son todos ellos, y tintas tienen sus manos con la sangre de incontables crímenes.

La radio de Madrid (la «Gaceta»), dice que la situación de los fascistas es francamente mala. Las pobrecitas que van a ser tomadas por los marxistas—dicen ellos—son saqueadas, antes de nuestra entrada. Se niegan todos a entregar los valores en oro que tienen según determina la Junta de Burgos».

¡Ay que ver! No quiero decir el oro que solo Sevilla me ha entregado a mí porque sería poner los dientes largos a los marxistas y les entrarían más ganas de venir por aquí. Pero puede afirmarse sin temor a sufrir equivocación que solo Sevilla ha entregado más oro que pudiera entregar toda la zona marxista.

Valencia, la radio, quiero decir, es de las que se quedan solas mintiendo. «Un avión republicano bombardeó ayer una concentración de camiones que se encontraban en conducción por la carretera de Monoro».

¡Qué embusteros son los tíos! Yo les digo que es falso.

Pero lo terrible, lo más lamentable es la situación en que me encuentro yo. Veréis: «Es tal la situación en que se encuentra la capital de Córdoba que ayer fué a visitar la el general Queipo y como no había

soldados para rendirle los honores correspondientes, el jefe de la plaza echó mano de unos cuantos falangistas, pero dándose cuenta el general de que no estaban instruidos ni nada y enterándose de la pega no quiso que le rindieran los honores ni les revistó siquiera».

¡La verdad que es una pena! No tener soldados para esto de rendir honores.

Y como la auxiliar de la radio de Madrid es la radio de Fars, veréis lo que dice esta: «Siguen recibiendo noticias llegadas de Gibraltar que dicen que el general Queipo de Lano, por temor a algún atentado es á sometido a una vida de privaciones horribles. Se cuenta que el general speaker ha adoptado la costumbre de dormir cada noche en un sitio distinto, prefiriendo la Casa de Cuna porque como éstas tienen la cruz roja son respetadas en los bombardeos por la aviación republicana».

La verdad que es terrible. Pero seguramente estos me han tomado a mí por el Canallero, o por Terubio o por Martínez Monje, o cualquier otro de esos que se cambian de monada todas las noches. Yo no digo que no me ponga a salvo de los bombardeos si se verificasen; pero lo que es imbécil pensar es que elijo para refugiarme las Casas de Cuna, por eso de tener la cruz roja en el tejado. Esto sería lo mismo que buscar la muerte. Sabido es que estos distintivos de hospitales y demás atraen grandemente a las marxistas para sus criminales propósitos, por consiguiente, buscar estos refugios sería lo mismo que buscar que me mataran. ¡Quia hombres! En una casa cuna o en un hospital yo no me refugiaria nunca. ¿Os enteráis? No me busquéis por esas partes. Afortunadamente en Sevilla saben los rojos como se les recibe cuando vienen y por eso no son frecuentes sus visitas. Vinieron dos veces y salieron trasquilados. Por eso estoy tranquilo.

Pero siguiendo la broma, tengo que decir: que según los marxistas soy una hiena. Me vengo de todos esos malos ratos que ellos me hacen pasar en una forma demasiado dura. Así dice:

«El general Queipo tenía una escolta de la que no se sabe que se ha hecho. Según se afirma los ha mandado fusilar a todos».

¿Qué habrán hecho estos pobres muchachos para que yo los haya tratado en tal forma? ¡Lo dicho! Estos marxistas son imbéciles!

Pero va otra. Ayer decía yo que el capitán de aviación Bermudez de Castro había derribado un aparato rojo de bombardeo y luego en lucha con diez cazas había también derribado otro de ellos. Y luego entrando en barrena de una manera magistral les burjó salvando su vida y la del aparato.

Pues bien: respecto de esto dice la radio de Jaén: «Nuestros aparatos se encontraron con un grupo de aviones facciosos a los que pusieron en fuga. Pero no sin antes hacer entrar en barrena a uno de ellos, pereciendo el piloto y destrozándose el aparato».

Hombres; por lo menos, sed una vez amables y enviadme una fotografía. ¿Lo haréis?

La prensa marxista, sin embargo, tiene ahora puestos sus ojos en Bilbao. A la fuerza quiere convencer a los barcos que el puerto está franco, que se puede entrar porque ha llegado esta mañana un barco y después de descargar ha regresado sin sufrir percance de ninguna clase. ¡Así se consuelan los infelices!

Es también sabido que en Bilbao las cosas se precipitan. Los comunistas y sindicalistas se han desligado de los nacionalistas vascos y por su cuenta se dedican a cometer crímenes y a saquear para llevarse algo con el fin de ir tirando. Han ocurrido algunos percances más. Manifestaciones que han dado origen a represalias y víctimas. Están en las últimas. Se han visto por las calles unos carteles en los que se daban gritos de Viva Franco, Viva Moja. Estos son síntomas manifiestos de que en breve, cuando dentro de unos días si Dios quiere lleguen nuestras tropas todo estará dispuesto para su entrada en aquella ciudad. Dios quiera que el tiempo se ponga de nuestra parte y terminemos de una vez con este estorbo.

De operaciones. En el norte, solo un ataque rechazado en el sector de Teruel. El enemigo fué duramente castigado.

En Vizcaya mucha lluvia. En Asturias, fué rechazado un ataque enemigo en el sector de Escampleros, causando a los marxistas gran número de muertos.

En el Sur, han atacado casi por todos los frentes. Por todos ha sido castigado el enemigo al ser rechazado, cogiéndole numerosos muertos.

En el Cerro de la Grana intentó el enemigo tres ataques con carros rusos. Las tres veces fué rechazado, llegándose en el último de ellos al cuerpo a cuerpo, no sabiéndose cuantos son los muertos y el material cogido por haberse terminado la operación muy tarde.

Y nada más. Buenas noches, señores..

TELEGRAFOS

Próxima convocatoria para ingreso de Oficiales 2.ª con 4.600 pts.

Profesores del Cuerpo

Enormes: Don Francisco Hernández

Jefe de Telégrafos

Plaza de la Concepción, 8.—Teléfono 452

ALMACEN DE COLONIALES

- DE -

Manuel Rodríguez Ramírez

Carretera de Salamanca

TELEFONO, 251.

CACERES

LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario

CANAVERAL (Caceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA SIMILARES CON OTRAS

EXTREMADURA

Información Internacional

En Londres despierta viva curiosidad la conferencia de Venecia

Doriot afirma que está dispuesto a defender a Francia del comunismo en el terreno a que se le lleve

Réplica a la colocación de banderas comunistas

París.—Como réplica a las banderas comunistas que aparecieron en los días pasados en los edificios de la Exposición internacional, un grupo de obreros han colocado hoy en el punto más alto del mayor edificio de aquella una bandera tricolor de gran tamaño.

Doriot dice que está dispuesto a defender a Francia del comunismo

París.—Apesar de la prohibición impuesta a Doriot para que celebrara un acto público de su partido, éste ha reunido a 2.000 hombres, ante los que ha afirmado enérgicamente, que él, con las fuerzas que le siguen, salvará a Francia, a la que está dispuesto a defender al terreno en que se la lleve contra la amenaza del comunismo.

La obra alemana de beneficencia «Madre y niño»

Berlín.—La obra alemana de beneficencia «Madre y niños» ha alcanzado en este último año un notable progreso, lo que prueba una vez más la identificación del pueblo alemán con el «führer», secundando cuantas iniciativas tiene éste.

La obra «Madre y niño» no supone sólo una ayuda a la familia, sino a la madre y al joven.

Por término medio se ha ayudado este año a un millón de personas. 175.000 madres pudieron ser enviadas a sanatorios y casas de reposo, y más de 150.000 niños fueron recogidos en orfanatos, colonias, etc.

Acercamiento austro alemán

Viena.—El ministro del Interior de Austria ha dado cuenta de su importante visita a Berlín.

El ministro, que fué oficial del Ejército austriaco durante la gran guerra, contaba con numerosos amigos en Alemania. Conocía de cerca el Ejército alemán. Con el mismo orgullo que admiraba entonces, en la guerra, al soldado alemán, ha conocido ahora la instrucción y capacidad técnica de que se ha dotado al actual Ejército alemán.

Ha declarado su convencimiento de un posible mejoramiento en las relaciones entre Alemania y Austria, lo que ha podido deducir de sus

conversaciones con el Führer y sus colaboradores.

No pueden vencerse las dificultades existentes—ha dicho—en el plazo de unos días. Pero como por ambas partes hay muy buena disposición espera llegar a un acuerdo en entrevistas posteriores.

La señora del presidente del Panamá en Berlín

Berlín.—Hoy ha llegado a esta la esposa del Jefe del Estado de Panamá que permanecerá en Alemania durante algún tiempo.

Regresa el «Graff Zeppelin» de Sur-América

Berlín.—El dirigible alemán Graff Zeppelin ha emprendido su regreso de la América del Sur.

Anoche a los doce comunicaba a esta que se encontraba a la mitad de camino, sin novedad, entre Pernambuco y la isla de Cabo Verde.

Francia sigue enviando material de guerra a los rojos

París.—A pesar del compromiso de neutralidad adquirido por Francia en la comisión de no intervención, sigue enviando material de guerra a la España roja.

«L'Echó» de París dice que 26 vagones de material fueron enviados a un puerto francés para ser embarcados a bordo de barcos bolcheviques con destino a la España roja.

Un representante internacional comunista se encuentra en Marsella el transporte de material por la frontera francesa a Cataluña.

A mediados de abril, 24 barcos cargaron material de guerra para los rojos, en Marsella.

Aniversario de la fundación de Roma y fiesta del trabajo italiano

Roma.—Hoy se ha celebrado el aniversario de la fundación de Roma y al mismo tiempo la fiesta del trabajo nacional.

Con este motivo Mussolini entregó personalmente 1.200 cartillas de pensiones por un valor de 1.200.000 liras.

El Duce pronunció con este motivo un discurso, en el que dijo que el fascismo era un régimen de sacrifici-

o y valor, así como de la inteligencia del pueblo italiano.

Se celebra juntamente la fiesta del aniversario de la fundación de Roma con la del trabajo porque el fascismo es también un sistema a favor de los trabajadores.

Grandes aclamaciones acogieron las palabras del Duce, que en este ambiente de entusiasmo procedió a la entrega personal de las libretas.

Estas fueron repartidas a muchos obreros pertenecientes a distintas regiones italianas. Uno de estos gritó, cuadrándose militarmente ante Mussolini: «Viva el Duce defensor de los obreros».

Una mujer recogió la libreta acompañada de su hijo que vestía el uniforme de ballina. El Duce se acercó conversando con él.

La multitud no cesaba de gritar en la calle «Duce, Duce, Duce». Numerosos turistas extranjeros que observaron estas manifestaciones de júbilo del pueblo italiano no ocultaban la admiración que le producía esta penetración de un pueblo con su caudillo.

Ante la insistentes aclamaciones de la muchedumbre que lo aclamaba el Duce se vió obligado a salir al balcón del edificio pronunciando estas palabras: «Camaradas: hoy día de la fundación de Roma, y del trabajo; trabajemos en la paz para dar bienestar y potencia al pueblo romano».

Incidentes en la India

Londres.—Al Noroeste de la India se han producido nuevos incidentes. Los indígenas rebeldes hicieron objeto de una emboscada a las fuerzas de un batallón anglo-indio al que le causaron ocho muertos y bastantes heridos.

Los gastos de la coronación de Jorge VI

Londres.—Los gastos de la coronación de Jorge VI han sido fijados y aprobado por la Cámara de los Comunes en 689.000 libras esterlinas.

Los preparativos para la ceremonia van muy adelantados. Ya se han practicado diversos ensayos.

Los modistos trabajan febrilmente en la confección de los trajes que han de lucir las damas de la reina y demás personajes de la corte que tomarán parte en esta ceremonia que tanto apasiona al pueblo inglés en su totalidad, especialmente al londinense.

De las diversas regiones tienen anunciada su llegada millares de viajeros.

Las huelgas en Inglaterra

Londres.—La huelga de los conductores de autobuses ha adquirido hoy una gran virulencia en Londres, donde se han registrado choques violentos en los que ha tenido que intervenir la policía, entre los huel-

guistas de autobuses y los contrarios a este movimiento.

Un globo alcanzado por un rayo que mata a sus dos aeronautas

París.—Un rayo ha alcanzado a un globo cautivo cuando se encontraba realizando prácticas de servicios de información a 600 metros de altura.

A incendiarse la envoltura, sus dos aeronautas cayeron a tierra envueltos en llamas.

Se descubre un desfalco de un millón de rublos en Moscú

Moscú.—Han sido detenidos varios funcionarios administrativos del banco de Moscú, como consecuencia de un desfalco observado en el mismo.

Sin embargo, no han sido detenidos los responsables principales, que no han sido hallados.

La cantidad estafada asciende a un millón de rublos.

¿Un atentado contra Stalin?

Moscú.—La Checa trabaja en el descubrimiento de un vasto complot que según todos los indicios tiene por objeto el asesinato del dictador Stalin.

Hasta ahora no ha sido posible descubrir las ramificaciones de este plan, en el que se dicen participando jefes del ejército soviético.

En el Kremlin se han adoptado precauciones extraordinarias, reforzándose las guardias a base de adeptos e incondicionales de Stalin.

La violación de las leyes de pesca de la perla en Austria

Londres.—Como quiera que se viene observando una frecuente violación de las leyes de la pesca se han adoptado medidas extraordinarias por el Gobierno de Australia.

Todos los navíos que entren en las aguas acotadas para la pesca de la perla serán apresados. Barcos armados de ametralladoras se encargarán de la vigilancia de dichas aguas.

Curiosidad en los círculos políticos ingleses ante la conferencia de Venecia

Londres.—En los círculos políticos ingleses ha despertado viva curiosidad la reunión que celebrarán en Venecia Mussolini, Ciano y el canciller austriaco Schunring.

La prensa italiana dice que no se trata de nada extraordinario sino de conversaciones previstas dentro del protocolo de Roma.

Mutualidad General Agro-Pecuaria filial de la

Asociación General de Ganaderos

Constituida en Burgos la Dirección provisional de esta Mutualidad, se pone en conocimiento de los mutualistas que se va a proceder a la normalización de la vida económica de la entidad, rogando a todos los asegurados presten la debida atención al pago de los recibos atrasados que se pondrán al cobro.

Cuanto tengan que percibir cantidades por pagos realizados en siniestros del Ramo de Accidentes del trabajo, pueden dirigirse a esta Delegación en reclamación de los mismos.

Delegado Provincial

GONZALO ALVAREZ JAVATO

Donoso Cortés, núm. 7.--CACERES

I. GURUZO
DENTISTA
Plaza Mayor, 3 : Cáceres : tel. 17

Sobrino de Gabino Diez CACERES

Almacenes de Hierros y Viguetas para construcción
ERRERIA Y COLONIALES